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本周在售新基金一览
序号 基金名称 基金类型 托管银行 咨询电话 发行期间

１

汇添富可转债 债券型 工商银行

４００－８８８－９９１８ ５

月

１６

日到

６

月

１５

日

２

招商深证

ＴＭＴ５０ＥＴＦ ＥＴＦ

中国银行

４００－８８７－９５５５ ５

月

１６

日到

６

月

１６

日

３

招商深证

ＴＭＴ５０ＥＴＦ

联接基金

ＥＴＦ

联接 中国银行

４００－８８７－９５５５ ５

月

１６

日到

６

月

１６

日

４

华安可转债 债券型 招商银行

４００－８８５－００９９ ５

月

１８

日到

６

月

１７

日

５

易方达安心回报 债券型 工商银行

４００－８８１－８０８８ ５

月

１９

日到

６

月

１７

日

６

交银施罗德先进制造 股票型 农业银行

４００－７００－５０００ ５

月

２３

日到

６

月

１７

日

７

建信新兴市场优选

ＱＤＩＩ

工商银行

４００－８１９－５５３３ ５

月

２３

日到

６

月

１７

日

８

银华永祥 保本型 中国银行

４００－６７８－３３３３ ５

月

２３

日到

６

月

２３

日

９

广发标普全球农业指数

ＱＤＩＩ

工商银行

９５－１０５－８２８ ５

月

２５

日到

６

月

２４

日

１０

南方保本 保本型 农业银行

４００－８８９－８８９９ ５

月

２７

日到

６

月

１７

日

１１

中银转债增强 债券型 招商银行

４００－８８８－５５６６ ５

月

３０

日到

６

月

２４

日

１２

新华灵活主题 股票型 中信银行

４００－８１９－８８６６ ６

月

１

日到

６

月

２４

日

１３

农银汇理增强收益 债券型 渤海银行

４００－６８９－５５９９ ６

月

７

日到

６

月

２２

日

１４

长信利鑫分级 债券型 邮储银行

４００－７００－５５６６ ６

月

８

日到

６

月

１７

日

１５

富国全球顶级消费品

ＱＤＩＩ

工商银行

４００－８８８－０６８８ ６

月

１５

日到

７

月

８

日

１６

上投摩根新兴动力 股票型 农业银行

４００－８８９－４８８８ ６

月

１５

日到

７

月

８

日

１７

泰达宏利全球新格局

ＱＤＩＩ

建设银行

４００－６９８－８８８８ ６

月

１３

日到

７

月

１５

日

分级基金申报锐减

过度创新将被规范

5

月以来
，

分级基金上报锐减
。

知情人士透露
，

近期监管部门在接受
分级创新基金新产品申报方面态度谨
慎

。

不仅如此
，

有业内人士表示
,

为
防止基金公司为求独特而进行过分繁
复的无谓创新

，

有关部门未来或将进
一步加强指导和规范

，

引导基金公司
分级产品设计申报

。

数据统计显示
，

今年以来市场已
成立

6

只分级基金
，

还有
18

只分级基
金正等待批文

。

值得注意的是
，

与
4

月上报
9

只分级基金的密集情况不同
的是

，

5

月以来
，

进入公示名单的分级
基金减为

1

只
。

知情人士表示
，

近期
上报分级基金数目急剧下降

，

并不是
基金公司的分级热降温

，

而是过于繁
复的创新分级基金设计方案被暂缓上
报

，

造成了分级基金降温的假象
。

证券时报记者从一些基金公司产
品设计人员处了解到

，

基于目前市场
现有分级基金模式

，

在此基础上进行
的更多复杂设计均被暂时搁置

。 “

据
我了解

，

目前市场上的分级基金已基
本能满足现有市场需求

，

一些为创新
而创新的产品设计异常复杂

，

这也不
是监管部门鼓励的方向

。”

一家基金公司产品负责人介绍
，

据其了解
，

目前至少有两大类分级概
念被叫停

。

首先是
，

类似含有分红概
念的分级基金未获得上报认可

，

这一
概念的产品设计被要求重改

。

其次
是

，

不同基金公司在分级产品的折算
比例上采取的方式各不相同

，

较为混
乱

，

在这种前提下
，

折算方式也是产
品上报要考虑的重要问题

。 “

按照现
在多方意见

，

分级基金的折算方式或
被要求统一

，

目前各种不同的折算方
式均被搁置

。”

上海某券商资深基金分析师也透
露

，

近期交易所曾与基金公司进行多
次沟通

，

意见是尽量不要让分级基金
的折算比例过于繁复

，

一来不利于交
易所的核算工作

，

更主要的是会困扰
投资者的日常投资

。

业内专家认为
，

目前市场已有的
分级基金已经能够满足投资需求

。

在
目前大众投资者现有知识水平下

，

过
于繁复的设计不仅不利于产品发展

，

反而使创新失去大众接受度
，

因此
，

要求各家公司精简产品模式
，

更不能
为追求独特而进行无谓的创新

。

业内人士预计
，

为给各基金公司
出具统一指导意见

，

方便基金公司分
级产品设计上报

，

有关部门或将进一
步出台具体规范意见

，

引导基金公司
产品发展

。
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得产品者得天下

创新产品叫好又叫座

站在市场前沿

眺望投资机遇

B 4

B 5

部分一对多逼近清仓线

基金公司紧急密议对策

证券时报记者 海秦 木鱼

知情人士透露，

A

股市场连续下

跌令基金专户一对多亏损面持续扩

大， 部分产品已逼近

20%

清仓线，

基金公司紧急开会商讨对策。

基金专户一对多通常把亏损

20%

作为底线， 基金公司已经采取了

提前减仓、 平衡配置等方法来降低

损失， 并且对单位净值低于

0.9

元的

一对多持有人进行重点服务和心理

疏导。

紧急密议对策

据悉， 本轮基金专户一对多净值

的集中下跌发生在今年

4

月中旬， 到

了

5

月底

6

月初之后问题集中爆发出

来， 重要原因在于基金重仓的小盘股

大幅下跌。

在多数一对多产品设计中都设置

了清仓线或止损线

0.7

元

~0.9

元， 平

均的清仓线或止损线在

0.8

元左右。

专户一对多持有人一般有两条心

理防线， 分别在单位净值

0.9

元和

0.8

元， 一旦专户一对多单位净值跌

到

0.8

元左右， 持有人不满情绪将被

明显放大， 部分持有人还找到基金公

司， 要求及时清盘一对多产品。

证券时报记者了解到， 尽管市场

下跌时不少一对多一直在减仓， 但因

为减仓时机、 减仓幅度、 个股选择等

因素， 大多数一对多并没有逃过此

劫。 而上周

A

股继续下跌进一步扩

大了专户一对多的亏损幅度。

记者从招行专业版网银公布的一

对多单位净值看到， 截至

2011

年

6

月

9

日， 已经有

1

只专户一对多单位

净值为

0.813

元， 亏损幅度接近

20%

， 另有

3

只一对多产品的单位净

值在

0.87

元到

0.88

元之间。

为安抚持有人， 相关基金公司已

经就一对多产品清仓问题紧急召开会

议。 “现在要做的就是先打电话和持

有人沟通， 询问他们如果下跌超过

20%

， 是愿意清盘退出， 还是继续等

待， 挽回损失。” 知情人士透露。

严防死守

0.8

元生死线

某基金公司产品设计人员表示，

当时将一对多清仓线或止损线设置在

0.9

元或

0.8

元， 是对股市表现过于乐

观， 对风险估计不足， 让基金公司的

一对多投资和客服也都很难做。

记者还了解到， 为了避免专户一

对多净值触及

0.8

元， 部分一对多基

金经理在产品单位净值跌到

0.9

元以

下或者

0.85

元左右的时候就接到了公

司专户投资团队发出的减仓命令， 通

过强制减仓让净值维持在

0.8

元以上。

还有一些专户一对多改变了以往

专门投资成长性中小盘股票的特色，

更强调股票的资产配置平衡， 增加了

低估值蓝筹股的配置， 减少专户一对

多的净值波动， 增加配置的防御性。

除此之外， 基金公司专户的客服

人员还在努力为客户进行投资心理疏

导， 讲解股市今年以来的大幅下跌和

基金专户一对多净值下跌的原因。

后市走势是关键

针对一对多单位净值逼近

0.8

元的

问题， 基金公司寄希望于后市尽快出现

大幅反弹。

某基金公司专户投资总监分析，

2010

年和

2008

年都是目前股市下跌中

可参考的年份。 如果股市像

2010

年那

样， 年中时期探底后出现明显反弹， 那

么接近

0.8

元的专户一对多还有翻身到

0.9

元以上的机会； 但如果股市像

2008

年那样继续下跌到年底甚至第二年上半

年才出现明显上涨， 专户一对多还可能

出现更大的危机。

一位投资界人士接受采访时认为，

如果真的一批一对多产品出现清盘， 那

么

A

股市场目前依然没有见底。 同时，

很多阳光私募结构化产品未来命运也不

容乐观。

市场会不会下跌， 目前依旧众说纷

纭， 国泰基金经理王航对记者表示， 即

便市场有可能止跌企稳， 但上涨幅度将

有限， 后期走势仍将需要关注近期的宏

观经济数据， 如果数据的恶化程度超过

市场预期， 则股指可能还会下跌。

业内普遍认为， 如果市场下跌， 基

金公司需要做更多工作与专户一对多客户

进行沟通， 也需要承担更多来自持有人和

社会舆论的压力， 基金公司应提早做好风

险处置的准备工作。

新基金公司设立加快 今年可望成立

5

家

证券时报记者 方丽

自去年

7

月份以来， 公募基金公

司阵营扩容速度明显加快。 截至目

前， 已有纽银梅隆西部、 浙商、 平安

大华、 富安达

4

家基金公司先后成

立。 而据知情人透露， 还有两家基金

公司已经拿到准生证， 更有多家基金

公司准备工作已就绪只等一纸批文。

据上市公司升华拜克发布的公

告， 其参股的财通基金管理有限公司

获批。 财通基金注册资本为

1

亿元，

由财通证券、 杭州市工业资产经营投

资集团有限公司和浙江升华拜克出资

组建。 深圳一位知情人也透露， 由一

家券商和台资组建的基金公司目前也

已基本获批。 这两家基金公司还需办

理工商注册， 约需一个月左右时间。

不仅如此， 目前长安基金、 安信

基金等一批基金公司筹备工作基本完

成， 只等准生证颁发。 加上已成立的

富安达， 甚至有人士预测今年一共将

有

5

家新基金公司出现。

据一位等待批准设立的基金公司

人士表示， 从去年下半年开始， 监管

层有意加快基金公司放行速度， 今年

应该是基金公司的扩容年。

不仅新基金公司成立进入快车

道， 新基金公司成立后也快节奏运

作。 如富安达基金公司

4

月中旬获

批，

4

月

27

日就已注册，

5

月

6

日已

向证监会递交了

1

只新基金的发行申

请， 创下基金史最快速度。 平安大华也

是成立

1

个多月后就上报产品， 去年成

立的纽银梅隆西部和浙商基金已经递交

了第二只产品发行的申请。

筹建中的基金公司也积极做好准

备。 据证券时报记者了解， 目前有筹备

中的基金公司不仅准备好了第一只产品

材料， 甚至有投研部门已经开始到上市

公司调研。 据一位筹备中的基金公司人

士介绍， 他们目前已经开始和多家银行

接触， 还通过竞标选择好了广告公司等

辅助机构。

从历史数据来看， 基金公司多诞生

于 “熊市”。 在

2002

年到

2005

年， 是

公募基金行业高速发展期， 基金公司家

数从

15

家猛增到

52

家， 而

2007

年的

大牛市中仅有

1

家新基金公司成立。

2008

年底以来， 新基金公司审批一度

暂停两年左右， 直到

2010

年中旬才开

始重启放行闸门。

券商、 保险等机构纷纷涉足基金

业， 动力是来自于基金公司较强的盈利

能力。 不过， 不少基金业内人士心存担

忧， 因为新基金公司生存并不容易。 数

据显示，

2006

年到

2010

年成立的

8

家

公司， 除了中邮创业和农银汇理外， 其

余

6

家基金公司规模均排名后十位， 其

中不少基金公司至今仍在亏损。

上海一位基金分析师表示， 对于想

分基金管理这杯羹的各路资本来说， 要

做好亏损三年甚至更长时间的思想准备，

最好思考未来依靠什么在业内突围。

报喜不报忧

私募净值披露随心所欲

证券时报记者 方丽

产品净值是投资者考察阳光私募

运作能力的一个重要标准， 可目前阳

光私募产品净值披露非常 “随意”，

有阳光私募延期披露净值、 同一公司

产品净值披露时间不一致、 甚至有公

司

3

个月才披露一次净值……阳光私

募的净值披露亟需规范。

净值披露随意

证券时报记者发现， 近期有部分

阳光私募延期披露净值。 从近期非结

构化阳光私募信托产品净值披露情况

看， 有超过

10

只产品拖延披露净值，

从一周一披露的频率延长到一个月，

甚至还有私募没披露大跌后的最新净

值。 实际上， 在去年市场大跌之时，

也曾出现过这一情况。

据一位上海阳光私募人士表示，

一般阳光私募净值披露是根据产品合

同， 目前较多的是采取每月披露一次

净值的方式。 市场大跌时， 如果阳光

私募产品净值跌幅大幅超过指数跌

幅， 公司就非常有压力， 为了稳定客

户， 公司管理层也会考虑延期披露。

上海一位第三方人士也表示， 阳

光私募延迟披露净值的事情虽然不

多， 但确实有这样的情况。 而且据她

了解， 一般阳光私募的净值是由信托

公司发布， 而阳光私募延迟披露净

值， 必须得到信托公司的认可。

不仅如此， 深圳一位第三方人士

表示， 目前阳光私募净值披露比较混

乱， 同一家信托公司不同小组的净值

披露规则都不一样， “经常出现同一

家私募公司旗下的阳光私募产品， 净

值披露时间不一致， 给投资者带来困

扰。” 她还透露， 有些信托公司甚至

将净值披露设置密码， 普通投资者根

本看不到， 无法全面了解阳光私募的

运作情况。

净值披露需要规范

其实，

2009

年

3

月银监会发布

的 《信托公司证券投资信托业务操作

指引》， 早已为阳光私募单位净值的披

露设立了标准， 规定阳光私募净值应

每周披露一次。 不过， 目前阳光私募

大面积违反这一指引， 某家阳光私募

公司旗下一款产品甚至

3

个月披露一次

净值。

对此， 有私募人士表示， 阳光私

募没有义务定期公开披露业绩， 但一

般相关信托单位净值书面材料会按要

求向投资者披露。 不按时、 不规律公

开业绩， 背离了阳光私募 “阳光化”

的初衷， 不利于外界把握阳光私募的

投资风格和水平。

“只取对自己有利的数据披露，

这对阳光私募未来发展不利。” 上海

一位第三方人士表示 ， 详细数据能

让投资者更清楚地了解阳光私募产

品的运作情况， 并且验证该私募管

理人的专业操作水平和尽职尽责程

度， 包括管理人的诚信和道德风险

等方方面面是否存在问题都一目了

然。 这样的信息披露是真正为委托

人利益考虑， 和整个私募行业的长

远健康发展着想 ， 及时公布较多、

适度的产品信息 ， 经受住方方面面

的严格监管。

因此， 除了净值之外， 阳光私募应

披露更多投资信息， 让投资者更好地全

面考察产品， 而这些都需要相关法律法

规的完善和实施。
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